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2022-23年度 上田ロータリークラブ
●会長　矢島 康夫　●副会長　小幡 晃大・三井 英和　
●幹事　櫻井 雅文　●会報委員長　酒巻 弘

［慶祝］

結婚記念日（３名）

●安齋　晃德さん
●小幡　晃大さん
●小林浩太郎さん

事業創立記念月（10名）

●増澤延男さん
●木内孝信さん

皆出席（２名）

●滝沢　秀一さん（21年）
●柳澤雄次郎さん（８年）

［会長挨拶］　　　　　　　　　　　　　　　矢島康夫　会長
　皆様こんにちは。
　去る５月27日に会員であります
金子和照さんがご逝去され、昨日葬
儀が行われました。謹んでご冥福を
お祈り申し上げます。
　また、５月24日、子クラブであります上田東クラブの創立
45周年記念式典が東急レイにおいて盛大に開催されました。
　いよいよ６月となり会長職もあと１か月となりました。
　会長挨拶もあと４回を残すのみとなりましたので、仕事や
趣味の関連の話をいたします。本日は、仕事関連「信州味噌」

の話をいたします。
　信州味噌というと皆様は、長野県産の味噌を指すと思いま
すか？第二次世界大戦中から終戦後しばらくの間、生活必需
品として、味噌は配給制度が実施されていました。各県の味
噌組合が割り当てられた地区に配給していました。この頃、
長野県産の味噌は全国で約20％の生産でしたが、東京ではそ
の大部分が長野県産の味噌で占められていました。これには、
生糸産業の衰退と関東大震災が大きく影響しています。その
後この配給制度が撤廃され、自由に販売できるようになると、
長野県産ではない信州味噌が首都圏を中心に多く出回り始め
ました。これらを憂慮した長野県の味噌業者が信州味噌の登
録商標を取得できないか検討し、東京に事務所を開設し、弁
護士、弁理士の皆様と協力し大変な努力の末、長野県味噌工
業協同組合が団体商標を獲得し現在に至っています。この商
標に恥じないようにと業界独自の品質向上のための研究所を
立ち上げ、各企業に巡回指導をしていました。業界に入った
頃は、全国の味噌の生産の30％を占め、今現在は40％ほどを
占めています。また、海外にも輸出され、海外の商標権の獲
得も順次行っています。米の消費量が減少している中、味噌
の消費も減少してきています。今やもう生活必需品ではなく、
嗜好品になってしまっています。寂しい限りです。

［ガバナー補佐挨拶］　　　　　　　　　　　　佐藤重喜さん
　年度末の大変お忙しい中貴重な
お時間を頂戴し誠に申し訳ござい
ません。どうしても皆様方へ御礼
を申し上げたく本日まいりました。
唐突に小中学生の英語スピーチ発
表会をやりたいとお話ししたところ、矢島会長、幹事さんに
こころよくお引き受けいただきましてたいへんスムーズに行
くことができました。感謝申し上げます。当初この資金は各
クラブの活性化のための資金ということではなかったのです
がいつのまにかそうなってしまっております。グループでは
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絶対この資金は出せませんというお話だったのですが、各ク
ラブで集まっておこなうという拡大解釈にて東急ＲＥＩホテ
ルで十数名の学生にてスピーチ大会を実施することができま
した。ありがとうございます。各クラブの会長さんたちにも
ご出席いただき、終了しました。
　この資金ですがこれからも次期ガバナー補佐を中心にご活
用いただき、事業をお勧めいただきたいとおもいます。
　Ｉ.Ｍ.会員セミナーや新年会には皆様に大変ご協力いただ
きありがとうございました。
　丸子ロータリークラブの例会場も変更になりました。ぜひ
メイクにお越しください。
　上田クラブのますますのご繁栄と皆様方のご健勝をお祈り
申し上げます。

［小委員長退任挨拶］

■会員増強・Ｉ.Ｄ.Ｍ委員会　柳澤雄次郎　委員長
　矢島年度会員数56名でスタートし、
現在のところ目標であった純増１名
が達成されております。ありがとう
ございました。先日もう１人、入会
案内が配布されましたが、林年度早々
にご入会されることと思われます。他にも何人か候補者がおり
ますが、次年度の会員増強委員に託したいと思います。
　次にＩ.Ｄ.Ｍですが、
　昨年９月26日に第一回Ｉ.Ｄ.Ｍ・松茸の回（会）
　今年２月９日に第二回Ｉ.Ｄ.Ｍ・ふぐの回（会）
　先月５月15日に第三回Ｉ.Ｄ.Ｍ・うなぎの回（会）
３回のＩ.Ｄ.Ｍを企画・実施したところ、合計で62名の会員
にご参加いただき、大変有意義な会となりましたこと、皆様
に感謝申し上げます。
　コロナ禍が明けて、本年度は友好活動としてのＩ.Ｄ.Ｍの役
割がとても大きかったと感じています。講師としてご講演い
ただいた先輩方にお礼を申し上げると共に、副委員長の織さ
ん、委員の栁澤さん北村さんにも各Ｉ.Ｄ.Ｍを担当してご協力
いただき、本当に助かりました。ありがとうございました。
　これからも楽しい上田ＲＣの活動が続くことを祈念して、
退任挨拶といたします。

■職業分類（会員選考）委員会　桑原茂実　委員長
　委員長を務めました桑原です。副
委員長は島田甲子雄さんでした。小
幡副会長のご指導のもと、新会員と
認められました方々に少しでもロー
タリークラブの知識をわかってもら
えるように、ロータリーガイドを用意して下さったロータリー
クラブ情報委員会の横沢委員長と昼食を取りながら、約１時
間半ほど面談をしました。『生業』の事を詳しくお聞きし、職
業分類を行いました。限られた時間では全てをお話する事は
できませんでした。積極的に参加してもらう、お誘いする事

が大切だと感じました。
　また第３回目のＩ.Ｄ.Ｍでは島田パストガバナーのガバ
ナー時代、副幹事として経験したことを話させていただきま
した。６月にもう一名の面談があります。

■ロータリー情報委員会　横沢泰男　委員長
　今年度ロータリー情報委員会は
副委員長の上島さんと行って来ま
した。
　矢島年度は田原さん、保科さん、
島田さんの３名が入会され、職業分
類委員会の桑原委員長同席のもと、ロータリーの歴史から、
定款、細則、内規など説明、上田ロータリークラブの趣味の
会もある楽しいクラブであることを説明してきました。
　また、今月一人の新入会員のロータリー情報が予定されて
おり、今期は４名の方々にロータリー情報についてお話をし
てまいりました

■会場・出席委員会　小山宏幸　委員長
　本年度は、石田さん・春原さん・
小熊さんの４名体制で、大変優秀な
メンバーであったため、司会進行も
受付も交代でスムーズ行うことが
でき大変助かりました。４月に石田
さんが退会され３名体制になってからは、一人欠席されると
司会１名受付１名とぎりぎりの体制で厳しかったですが、皆
さんの協力により無事に終えられたこと大変感謝申し上げま
す。例会プログラムのデジタル化によって、ホワイトボード
の板書からパワーポイントの作成へ役割は変わりましたが、
矢島会長のご指導により比較的スムーズに移行できたかと思
います。パワーポイントの国歌並びにロータリーソングの音
源と写真と字幕も矢島会長のご尽力により素晴らしいものが
でき上がりました。せっかくですので今後もご活用いただき、
さらに発展させていただければと思います。一年間ありがと
うございました。

■親睦活動・家族委員会　成澤　厚　委員長
　入会から２年間親睦委員を務め
ての本年度委員長でしたので、余裕
を持って委員運営を行えるものだ
と思いましたがかなり大変でした。
今は無事に務めを終えることがで
き正直ほっとしています。
　本年度も夜間例会、親睦ゴルフコンペ、クリスマス例会、家
族同伴旅行、東近江訪問と行ってまいりましたが、沢山の会員
みなさまそのご家族にご参加いただきまして、誠にありがとう
ございました。この場をお借りしてお礼を申し上げます。
　最後にこのような私を支えて下さった副委員長の小林
さん、委員の南部さん、田原さん、小林さん、桑澤さん、



保科さん本当にありがとうございました。

■ニコニコＢＯＸ委員会　関　勇治　委員長
　ちょうど一年前右も左もわから
ないなかでニコニコＢＯＸの委員
長として後方の席に座っておりま
した。宮川副委員長そして、会場委
員会から応援をいただきました田
中克明さんとまた石井 人さんにもご協力いただきながら何
とかここまできました。
　残り３回の例会となるわけですが、目標額との差額があと
16万となっております。昨日の安田記念でも８番手くらいの
馬が優勝いたしておりますので上田ロータリークラブの皆様
の強い脚に期待をしております。

■雑誌委員会　田邉利江子　委員長
　雑誌委員会 委員長 田邉でござい
ます。
　今期は、土屋副委員長さんと２人
で『ロータリーの友』のご紹介を
させていただきました。
　令和５年１月号で『ロータリーの友』は創刊70周年を迎え記
念の年でございました。上期はロータリークラブの歴史を振
り返りご紹介をさせていただきました。
　私個人的にも、ロータリーの歴史や多くの先輩方の活動な
どを学ぶことができる良い機会となりました。
　毎回原稿作りでは、どの記事をどのようにまとめたら、会
員の皆様にわかりやすく伝えることができるのかなと、思い
を込めて原稿作りをしてご紹介をさせていただいておりまし
た。限られた時間の中での紹介ではありましたが、毎回その
月の『ロータリーの友』の濃い情報をお伝えさせていただくこ
とができたのではないのかなと思っております。
　来期は、土屋副委員長さんが委員長さんになり、引き続き
『ロータリーの友』の紹介をしていただきます。
　会員の皆様、来期の『ロータリーの友』もお楽しみください。
　一年間、本当にありがとうございました。

■クラブ会報・公共イメージ向上委員会　酒巻　弘　委員長
　クラブ会報・公共イメージ向上委
員会委員長を務めさせていただき
ました。
　何分初めての委員会で最初は戸
惑いましたが、経験豊富な会員さん
にも助けらて、昨年の７月４日第2873回の例会から本日の例
会で37回目の会報発行活動となりました。また例会以外でも
Ｉ.Ｍ.セミナー、地区大会、Ｉ.Ｄ.Ｍ、出前講座、小中学生英
語スピーチ発表会、東近江ロータリークラブへ訪問などの事
業に積極的に参加し、会報にてご紹介させていただきました。
　できるだけ分かりやすく、楽しめる、また正確に会報にて

お伝えしました。
　皆様方のご協力にも感謝申し上げます。一年間大変お世話
になりました。

■ロータリー財団委員会　伊藤典夫　委員長
　今年度の当委員会は、私の思考回
路が繋がらず、執行部の皆様との歯
車が噛み合わず、“財団寄附の在り
方”についての方向付けもなされな
かった為に実質的な活動が何もで
きませんでした。
　委員長を仰せ付かりながら、お役に立てず申し訳ありませ
んでした。不毛な一年となってしまい残念な気持ちでいっぱ
いです。
　ぜひ、来年度は窪田委員長の下で、今年度の分まで活性化
したロータリー財団委員会を運営していただけることを切望
いたします。その為の協力は精一杯させていただこうと考え
ております。
　皆様に多大なご迷惑をお掛けいたし、申し訳ありませんで
した。

■米山奨学委員会　田中健一　副委員長
　本年度は委員長が長欠のためな
かなかコンタクトが取れず、会長、
事務局と相談の上進めさせていた
だきました。10月に松本ロータリー
クラブ米山奨学生カウンセラーの
森哲夫様にお越しいただき、ベトナム国籍で米山奨学生の
チャン・チイ・イエ・チンさんには当日学校の都合でビデオ
卓話をしていただきました。米山に関するアンケート調査も
行われました。
　寄付に関しまして、会長にもご負担いただきました。

［幹事報告］　　　　　　　　　　　　　　　櫻井雅文　幹事
１．ＲＩ日本事務局
　　６月ロータリーレートお知らせ
　　140円 
　　財団室ニュース６月号
２．地区事務所
　　コーディネーターニュース2023年６月号
　　「古着deワクチン」「T-Shirt de ワクチン」の購入につい
　　てご案内（再送）
　　ロータリー財団寄付明細表（2023年４月）
　　米山記念奨学会①寄付金納入明細総合表（2023年４月）　
　　　　　　　　　②寄付金納入明細表（2023年４月）　　　
　　　　　　　　　③表彰一覧（2023年４月）
　　　　　　　　　④寄付金傾向（2023年４月）
　　2023-24年度地区大会登録料について
　　ロータリー親睦活動月間　リソースのご案内



　　米山奨学生の交流クラブお引き受けについてのお願い
３．駒ヶ根ＲＣ
　　「第33回ＲＹＬＡ in KOMAGANE」開催の御礼
４．上田東ＲＣ　2023-24年度Ｒ財団補助金事業
　　　　　　　　第２回打合せ会のご案内
５．丸子ＲＣ　丸子ロータリークラブ例会所変更のお知らせ
６．上田西ＲＣ　例会場変更のお知らせ
７．ＭＡＮＡＢＩ外語学院　役員変更のお知らせとご挨拶
８．豊かな環境づくり　上小地域会議
　　令和５年度（2023年度）きれいな信州環境美化運動
　　「ごみゼロの日」
　　統一美化キャンペーンの実施について
９．会報恵送　
　　松本西南ＲＣ、小諸ＲＣ、小諸浅間ＲＣ、東近江ＲＣ

［ニコニコＢＯＸ］　　　　　　　　　　宮川　泰　副委員長
　佐藤重喜ガバナー補佐　飯島幸宏
さん　石井 人さん　伊藤典夫さん
上島孝雄さん　内河利夫さん　小幡
晃大さん　金子良夫さん　窪田秀徳
さん　桑原茂実さん　小林浩太郎
さん　小山宏幸さん　斉藤達也さん　酒巻弘さん　関啓治さん
関勇治さん　滝沢秀一さん　田原謙治さん　土屋勝浩さん
比田井美恵さん　布施修一郎さん　増澤延男さん　矢島康夫
さん　柳澤雄次郎さん　米津仁志さん　

本日喜投額　25名　￥1,848,000
累　計　　　　￥1,836,000

［例会の記録］

司会：小山宏幸　委員長
斉唱：国歌「君が代」
斉唱：ロータリーソング「奉仕の理想｣　
●慶祝
●ガバナー補佐挨拶　佐藤重喜さん
●退任挨拶
●会長挨拶
●幹事報告

［ラッキー賞］　　　　　　　　　　　　　小幡晃大　副会長
　斉藤達也さん
　（小林浩太郎さんより、タイと
　ベトナムのお菓子）
　増澤延男さん（布施修一郎さんより、
　大分・とりせんべい）
　織　英子さん（桑原茂実さんより、新鶴本店・塩羊羹）
　滝沢秀一さん
　（上田東ロータリークラブ創立45周年記念式典お土産）

［出席報告］　　　　　　　　　　　　　　小山宏幸　委員長

［本日のランチ］

●鰻と海老天、イカ天重
●香の物
●味噌汁

［次回例会予定］

６月19日㈪　役員・理事退任挨拶
　　　　　　『ロータリーの友』紹介

（６月12日発行）
【会報担当】酒巻　弘　委員長

本日 前々回
（5/15）

会 員 数 56 57

出席ベース 52 54

出 席 者 数 43 47

出 席 免 除（b）
（　）内は出席者数

5（1） 6（3）

出 席 免 除（a） 0 0
メークアップ
（ ）内 は Make up 後

2（49）
コロナ欠席1

出 席 率 84.62 92.59


